
CDAS du 27/09/22 -
Présents     :   M DEMONET (Directeur DDFIP) - M
VAUDOYER  (Directeur  Douane)  -  Mme
BRUGIERE - Cécile HOAREAU - Lydie BADET
(FO  /  secrétaire  de  séance)  -  Marc  Llanas  ,
Frédéric FAURE et Régis AUVRAY(Solidaires) -
Sophie  LOUCHART,  Cécile  BUFFAT (CGT)  et
Mme VIDAL (psychologue)

Après  lecture  de  la  liminaire  de  Solidaires,  M
DEMONET indique que l’action sociale n’est pas
en danger malgré les réformes en cours. Ceci a
été  confirmé par  la  suite  par  la  Déléguée qui
indique que pour les agents, rien ne change (il
s’agit de réorganisations dans les fonctions des
différentes strates de l’Action Sociale).

1/  Compte  rendu  de  l’activité  de  la
psychologue en 2021 :
Mme  VIDAL  explique  qu’il  y  a  une  forte
demande  des  agents  pour  ces  consultations
financées  par  les  CAL  (Crédits  d’Actions
Locales) : on est passé de 2h de consultations à
3h par semaine, le mardi matin. En 2021, il y a
eu  33  consultations,  la  crise  sanitaire  n’a  fait
qu’accentuer les difficultés psychologiques dans
un  contexte  de  société  inédit.  Pour  2022,  la
tendance  est  également  à  l’augmentation  des
besoins  en la  matière.  Avec l’arrivée de Mme
AGOSTINI  (nouvelle  assistante  sociale),  une
réunion de travail de l’équipe de l’Action Sociale
va être programmée rapidement afin de faire le
point sur les différentes actions à mener.
M.  VAUDOYER indique que pour  les services
douaniers, une psychologue du travail chargée
de l’ensemble des services de l’Occitanie sera
présente pour l’Aude au mois d’octobre (en plus
de  la  psychologue  du  travail  financée  par  le
biais du CHS).

Rappel     :  chaque  agent  peut  bénéficier  de  3  
consultations par année civile. La psychologue

soulève des difficultés professionnelles liées aux
nouvelles règles de travail, remaniement des
conditions  de  travail :  les  agents  sont
perturbés  dans  leurs  repères  et  souffrent
des réorganisations.

2/ Réforme de l’Action Sociale : les rôles vont
être  redéfinis  aux  différents  niveaux,  les
délégués  départementaux  deviennent  des
délégués  de  proximité et  seront  des
« spécialistes »  sur  certaines  questions
(restauration,  subventions…).  Ils  seront  sous
l’autorité  hiérarchique  des  délégués  régionaux
(RH)  et  les  SRA  auront  des  missions
transverses de logistique, gestion de matériels,
locaux…
Pour le moment, rien n’évolue pour nous dans le
département  de  l’Aude,  mais  certains
départements se retrouvent sans délégué, reste
à voir l’évolution de cette notion de « proximité »
qui  risque  fort  d’éloigner  l’Action  Sociale  des
personnels dans certains cas.
Les  résidences  EPAF  ont  pour  la  plupart  été
vendues (au rabais) et les fonds seront utilisés
pour  rénover  les  résidences  restantes ;  les
personnels,  comme  c’était  à  craindre,  se
retrouvent  pour  la  plupart  sans emploi  suite  à
des ruptures conventionnelles. Tout comme pour
les colonies, EPAF va acheter au secteur privé
des « nuitées » et les proposer dans les mêmes
conditions (pour le moment !) aux agents.
L’ALPAF a acté l’octroi de l’aide à la première
installation en cas de restructuration de service
(sous certaines conditions évidemment).
Les projets du prochain CNAS concernent une
évolution des CESU pour les 6/14 ans et non
plus  12  ans  maximum,  La  difficulté  reste
toujours la même, trouver des prestataires qui
les acceptent !
Autre  proposition,  des coupons sport  pour  les
familles pour financer les activités sportives des
enfants.

3/  Compte  rendu  des  visites  de  sites  du
début d’année
Globalement les agents ont accueilli ces visites
de manière positive, c’est l’occasion de rappeler
l’ensemble  des  « services »  proposés  par
l’Action Sociale.
Un nouveau tour des postes va être programmé
en  duo  avec  Mme  AGOSTINI.
Malheureusement,  avec  le  télétravail,  souvent
les bureaux ne sont pas au complet. 



Certains  services  sont  plus  « en  souffrance »
face  aux  restructurations  qu’ils  subissent.  La
question de l’intervention d’un psychologue du
travail a été évoquée.

4/ FIL 2022 (fond d’initiatives locales) : les délais
étant  expirés,  il  n’y  a  pas  de  demande  pour
notre département en 2022, cela correspond à
ce qui  avait  été évoqué en GT le 09/06/2022.
L’action  « vélos »  obtenue  suite  au  FIL  2019
n’est  pas encore  finalisée,  les  vélos  vont  être
livrés  à  la  Cité  Administrative.  Pour  cause  de
travaux,  leur  mise  en  service  provisoire  n’est
pas  certaine :  M  DEMONET  préférerait
« attendre encore un peu pour une installation
définitive et sécurisée ».

5/ Actions CAL 
L’arbre de Noël est en préparation, cette année
c’est  la  patinoire  de  Narbonne  qui  nous
accueillera. Les jouets et autres cadeaux ont été
demandés  via  l’application  MICADOS ;  une
nouveauté pour les 11/17 ans qui ont pu choisir
entre  la  carte  acticity,  un  coupon sport  ou  un
livre.
La sortie famille est reportée au printemps avec
une sortie sur TOULOUSE (quai des sciences +
halle aux machines) 
La  journée  culturelle  commune aux  actifs  et
retraités  devrait  être  reprogrammée  en  2023
(visite/repas / loto).
Tout ceci bien sûr sous condition des contextes
sanitaires et internationaux qui pourraient rendre
ces projets irréalisables.

6/  Questions diverses
Question  évoquée  de  la  perte  de  lien  avec
certains  retraités  et/ou  manque  d’informations
sur les personnes qui  viendraient prendre leur
retraite dans notre département.
Une liaison avec le service RH va être étudiée
pour  permettre  aux  actifs  futurs  retraités  de
rester  en  contact  et  être  destinataires  des
actions menées pour eux.

Prochain CDAS le 15 novembre 2022 à 9h.

Du  01  décembre  au  08  décembre,  nous
élisons nos représentants  professionnels  à
Bercy, à la DGFIP et dans notre département
DDFIP11. Pensez à voter un peu CGT dans
l’Aude !,  nous  n’avons  aujourd’hui  qu’un
seul  élu  que  ce  soit  en  comité  technique
local  (CTL  qui  devient  CSAL)  ou  comité
départemental de l’action sociale.

Les élus CGT sont  des collègues dans les
services  et  rendent  compte  de  toutes  les
réunions  avec  l’administration  et  dans  la
plus grande transparence.

N’hésitez pas à faire remonter vos questions,
idées ou remarques, ce compte-rendu n’est
pas exhaustif.

Merci aux grévistes de 1936


